

En una interpelación sobre las consecuencias del estado de alarma por 6 meses para el turismo y el comercio, debatida en el Pleno de hoy

Alós: “Han disfrazado en la *cogobernanza* una falta de responsabilidad en esta crisis”

- “Aprueban un estado de alarma por 6 meses, impiden el control legislativo y no valoran las consecuencias para nuestra economía”
- “¿Cree que pueden hacerlo sin aprobar un plan de compensación para el turismo o la hostelería?”

3, noviembre, 2020.- La senadora del PP por Huesca, **Ana Alós**, ha acusado al Gobierno de haberse escondido en la ‘*cogobernanza*’ para delegar su responsabilidad en la crisis de la pandemia. “Ha estado disfrazando bajo la llamada *cogobernanza*, una inexcusable falta de responsabilidad en la gestión de esta crisis sanitaria, que deriva en económica y social”.

“Ustedes –ha añadido- aprueban un estado de alarma para 6 meses, saltándose la Constitución, impidiendo la tarea que tiene encomendada el Poder Legislativo y sin valorar las consecuencias que tiene para nuestra economía”.

Ana Alós interpelaba al Gobierno sobre la valoración de las consecuencias del estado de alarma por 6 meses, para la economía. “Sabe usted –ha preguntado a la ministra de Industria- el mensaje que están mandando a todos los sectores económicos, especialmente al turismo dando por hecho que el estado de alarma puede durar hasta el 9 de mayo”; y le ha insistido en que si el Gobierno cree que hoteles, bares, restaurantes y comercios, que están en una situación límite, van a poder resistir, “sin aprobar ningún plan de compensación para estas empresas”.

NEGLIGENCIA VOLUNTARIA

La portavoz popular ha iniciado su intervención con un análisis de la actuación del Gobierno, desde el inicio de la pandemia y de las previsiones económicas de nuestro país, que ha calificado de “demoledoras”, a pesar de que el rebrote se produjo en el tercer trimestre. Ha recordado las afirmaciones de la ministra de Economía, quién declaraba que “contamos con una buena base de recuperación, “La realidad –ha afirmado- es que la

economía sólo se ha recuperado en un 59 % y, en estos momentos, está cayendo un 8,7% respecto al mismo periodo de 2019”.

Para la senadora por Huesca ha afirmado los sectores que caen por encima de la media son comercio, hostelería y restauración. Ha recordado las palabras del presidente del Gobierno el 5 de julio, cuando aseguró a los españoles *que habíamos derrotado al virus y salíamos más fuertes*. Cuando en agosto la situación se estaba complicando en muchas CC.AA y se alertaba de que nuestro país era una zona de riesgo, “el presidente rechazó tomar medidas y asumir la responsabilidad en la gestión de la crisis. Su respuesta fue irse de vacaciones”, ha criticado.

Ana Alós ha acusado al Gobierno de abandonar sus responsabilidades sin dar instrumentos jurídicos a los presidentes autonómicos para aplicar medidas. “Actuaron con una lamentable negligencia voluntaria” y hoy las CC.AA. se ven forzadas a los confinamientos perimetrales por la inacción del gobierno ha afirmado la senadora.

PLAN DE CONTINGENCIA

La interpelante ha recordado las declaraciones del presidente de CEOE, augurando una época muy negra para las empresas de hostelería y restauración, y ha advertido que, 85.000 empresas de restauración, pueden cerrar este año. Así mismo, ha recordado que el presidente de los autónomos (ATA), avisaba de que, si no se pone en marcha un Plan de Contingencia para salvar empresas y empleo, la segunda ola se llevará por delante 1.000.000 de empleos. “Un estado de alarma de 6 meses sin medidas económicas completarias, es una catástrofe para el empleo, la actividad económica y los autónomos” ha advertido Ana Alós.

La senadora ha puesto en valor la alternativa que el presidente del PP, Pablo Casado, ha planteado “que puede ayudar en la respuesta sanitaria y a su vez perjudicar lo menos posible a la economía”. “Así –ha añadido- podríamos llegar a la Navidad y salvar miles de empresas y empleos” y se ha lamentado de que la propuesta del PP ha recibido la callada por respuesta. “Ya que no atienden nuestras propuestas, deberían escuchar las reclamaciones que están haciendo los empresarios y autónomos para evitar el drama al que nos veremos abocados los próximos meses” ha concluido.